

# **BAB I**

## **PROFIL WILAYAH**

### **A. Deskripsi Wilayah**

Berdasarkan hasil survei dengan melakukan pengamatan langsung di lapangan untuk mengetahui lokasi dari Desa Ngoro-Oro, baik melalui wawancara, curah pendapat, serta mengacu buku profil desa dan profil Pedukuhan Gunungasem dari Desa Ngoro-Oro. Hasil survei lokasi Desa Ngoro-Oro, Pedukuhan Gunungasem adalah sebagai berikut:

#### **1. Pedesaan/ Desa Ngoro-Oro**

##### **a. Data Geografis**

Luas wilayah Desa Ngoro-Oro adalah 753,8 ha. Desa Ngoro-Oro digunakan untuk pemukiman/ bangunan seluas  $\pm$  192,7 ha, penggunaan lahan untuk sawah dan ladang seluas 198,2 ha.

Keadaan jalan utama di Desa Ngoro-Oro semuanya beraspal. Seluruh penduduk Desa Ngoro-Oro sudah memiliki jaringan listrik. Sarana telekomunikasi seluruhnya memiliki jaringan telekomunikasi berupa telekomunikasi seluler. Potensi sumber daya alam yang ada di Desa Ngoro-Oro adalah pertanian yaitu padi, palawija, dan tanaman hortikultura. Sedangkan ladang atau perkebunan yaitu tanaman ketela pohon, pisang, mangga dan bambu.

##### **b. Data Demografi**

Berdasarkan data dari Desa Ngoro-oro didapat keterangan bahwa jumlah penduduk yang terdapat di Desa Ngoro-Oro adalah 3731 jiwa, yang terdiri dari:

Laki-laki : 1825 orang

Perempuan : 1906 orang

##### **1) Jumlah tempat ibadah**

Berikut adalah jumlah tempat ibadah di wilayah Desa Ngoro-oro :

Tempat Ibadah	Jumlah
Masjid	15
Mushalla/langgar/surau	2
Gereja Katholik	-
Gereja Kristen	-
Gereja Kristen Jawa	-

## 2) Lembaga pendidikan

Desa Ngoro-Oro memiliki satu lembaga pendidikan yaitu 1 Taman Kanak-Kanak (TK) dan 2 Sekolah Dasar (SD).

### c. Data Kondisi Budaya

Masyarakat Desa Ngoro-Oro memiliki tradisi budaya lokal yang masih berkembang dan menunjang dengan dakwah islam yaitu Rasulan, Slametan, Muludan, Jatilan, Sholawatan, dan Rebana. Dalam masyarakat Desa Ngoro-oro tidak terdapat praktik magisme yang bertentangan dengan nilai Islam. Nilai tradisi dominan yang masih dijunjung tinggi oleh masyarakat yaitu Jatilan, Rasulan, Karawitan, dan Mitoni.

### d. Data Tokoh Masyarakat

Berikut adalah beberapa data tokoh masyarakat di Desa Ngoro-oro :

Nama	Jabatan/Peker-jaan	Agama	Alamat Rumah
H. Sumbono	PJ Lurah	Islam	Salaran
Wagiyo	Ketua Karangtaruna	Islam	Gunungasem
Ika Wihayanto	Dukuh Gunungasem	Islam	Gunungasem
Hartini	Ketua PKK Gunugasem	Islam	Gunungasem
Suparyono	LPMD	Islam	Gunungasem
Paryoto	Kesra	Islam	Gunungasem

### **e. Data Prasarana Kesehatan**

Masyarakat Desa Ngoro-oro sebagian besar disetiap dusunnya sudah memiliki MCK ditiap-tiap rumahnya, dan memiliki PUSKESMAS pembantu di Desa Pampang.

## **2. Padukuhan**

### **a. Topografi Pedukuhan Gunungasem**

Pedukuhan Gunungasem terletak di dataran rendah terletak pada 22 meter diatas permukaan laut. Terdiri dari 4 RT dengan luas wilayah sekitar  $7166 m^2$ . Terdiri dari  $340 m^2$  tanah pertanian,  $2150 m^2$  tanah pekarangan/pemukiman penduduk dan 2 Ha merupakan jalan raya dan tempat ibadah.

### **b. Perhubungan Pedukuhan Gunungasem**

Kondisi prasarana jalan utama di Pedukuhan Gunungasem ini sudah beraspal, sedangkan untuk jalan masuk disekitar pemukiman warga di dalam dusun tersebut sebagian besar sudah corblok. Penduduk di Pedukuhan Gunungasem sebagian besar memiliki sepeda motor, kondisi jaringan listrik dan jaringan telekomunikasi penduduk di pedukuhan Gunungasem ini seluruhnya telah ada. Jaringan komunikasi yang dimiliki oleh penduduk yaitu telepon seluler.

### **b. Sumber daya alam Pedukuhan Gunungasem**

Potensi pedukuhan Gunungasem adalah hasil pertanian yaitu palawija, cabai, padi, tembakau, kedelai dan sayuran. Selain pertanian, potensi sumber daya manusia di pedukuhan Gunungasem yaitu sebagai tenaga kerja di stasiun tv.

**c. Penduduk pedukuhan Gunungasem**

Berdasarkan data demografi dari Pedukuhan Gunungasem yang kami peroleh gunungasem memiliki jumlah Kepala Keluarga sebanyak 95 KK dengan jumlah penduduk sebanyak kurang lebih 380 jiwa.

**d. Pendidikan**

Lembaga pendidikan yang ada di pedukuhan Gunungasem ini kurang memadai. Belum ada sarana seperti sekolah dasar ataupun taman kanak-kanak di dusun gunungasem tersebut.

**e. Mata Pencaharian**

Mayoritas mata pencaharian penduduk di Pedukuhan Gunungasem adalah buruh tani dan pekerja di stasiun tv atau masyarakat gunungasem menyebutnya dengan kata 'pemancar'. Selain itu, terdapat pula penduduk dengan mata pencaharian PNS, Guru, dan wirausaha.

**f. Agama dan Kehidupan Beragama**

Komposisi penduduk berdasarkan agama di Pedukuhan Gunungasem ini mayoritas penduduknya beragama Islam. Untuk kegiatan keagamaan di Pedukuhan Gunungasem antara lain kultum untuk ibu-ibu dan bapak-bapak yang dilaksanakan setiap habis isya serta yasinan setiap malam jum'at. Untuk anak-anak, terdapat kegiatan TPA yang dilaksanakan setelah ashar hingga maghrib.

**g. Kebudayaan dan Kesenian**

Tradisi tahlilan dilaksanakan untuk meperingati 3 hari, 7 hari, 100 hari, setahun dan seribu hari orang meninggal. Selain itu, ada tradisi Rasulan yaitu mensyukuri hasil panen yang di dapat para petani yang dilaksanakan setelah musim panen. Sedangkan untuk kesenian di dusun gunungasem yaitu campur sari dan kleningan.

**h. Prasarana kesehatan**

Prasarana kesehatan yang ada di Pedukuhan Gunungasem yaitu Posyandu Balita dan Posyandu Lansia yang dilaksanakan sekali setiap bulannya pada setiap tanggal 10. Untuk puskesmas terletak di luar Pedukuhan Gunungasem yaitu Puskesmas di dusun Tawang.

## **B. Rencana Pembangunan Wilayah**

Program pembangunan yang dilakukan di Dusun Gunungasem sudah berlangsung sejak lama yang meliputi Program Sarana Dan Prasarana dalam bidang kesehatan seperti posyandu dan senam Lansia, selain itu pembangunan infrastruktur bangunan sebagai sarana kebutuhan masyarakat. Akan tetapi masih banyak kegiatan-kegiatan yang belum menjadi representatif untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat di dusun tersebut.

Dalam peningkatan pembangunan wilayah di Dusun Gunungasem maka KKN Reguler UAD 61 TA.2016/ 2017 Divisi IV.C.2 merencanakan program-program kerja yang mendukung pembangunan di wilayah Pedukuhan Ngoro-oro. Adapun program kerja yang telah disusun buat terbagi menjadi 4 bidang sebagai berikut :

### **1. Program keilmuan**

Program keilmuan yang ingin diterapkan yaitu menyelenggarakan pelatihan apoteker cilik, pembuatan masker alami, penyelenggaraan permainan edukasi, senam otak, membuat pasta ajaib, penyuluhan tentang kewirausahaan muda, pembagian bulletin dalam islam. Diharapkan program tersebut dapat memberikan pengetahuan serta bermanfaat bagi masyarakat Dusun Gunungasem.

### **2. Program keagamaan**

Pada program keagamaan ini kami menyesuaikan dengan kegiatan yang ada di Dusun Gunungasem sebelumnya . Yaitu kegiatan TPA, tadarus Al-Quran, pengadaan perlengkapan TPA, pengadaan sarana dan prasarana masjid dan pengajian akbar.

### **3. Program seni dan olahraga**

Kegiatan program seni dan olahraga yang kami adakan antara lain kegiatan seni yaitu pelatihan kerajinan tangan, pelatihan dan lomba gerak dan lagu, dan pelatihan prakarya untuk memanfaatkan barang masih dapat didaur ulang. Sedangkan kegiatan olahraga yaitu mengadakan tonis, senam sehat dan sepak bola.

#### 4. Tematik dan Non Tematik

Kegiatan dalam program tematik dan non tematik antara lain adalah penyuluhan dan pelatihan expo bazar produk berbasis potensi local, penyelenggaraan pelatihan untuk ibu-ibu seperti pelatihan pembuatan kaki naga, melaksanakan persiapan dan pendampingan posyandu yang diadakan didusun gunungasem, pembuatan peta social penduduk, penyelenggaraan lomba seperti tonis dan gerak lagu, pengadaan taman bacaan, pengadaan sarana dan prasarana Masjid di dusun Gunungasem, penyelenggaraan kegiatan bulanan seperti arisan warga dan perkumpulan pemuda.